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日本女足戰術世界一流
—專訪中國女足主教練李霄鵬

國足友賽牙買加
新洋帥有望亮相
目前正在備戰世界盃亞洲區預選賽的中國國家

足球隊在結束與老撾足球隊的兩回合交鋒後，將
於8月10日在安徽合肥與牙買加國家隊進行一場
「熱身賽」，屆時中國足球隊的洋帥有望亮相賽
場。
據悉，7月23日和28日，中國足球隊將在中國昆

明和老撾萬象先後進行兩個回合的交鋒，這兩場
比賽也是2014年巴西世界盃亞洲區預選賽第二階
段比賽的兩場重要賽事。而隨後9月亞洲區預選賽
20強的比賽將開賽。中國足球隊利用此間「空檔
期」選擇在合肥與牙買加國家隊進行一場「熱身
賽」。
這次熱身賽的最大亮點是中國足球隊的洋帥有

望首次亮相，因為在中國足球隊新的選帥日程表
上，洋帥將在7月底完成簽約，而為避免新帥倉促
執教9月的2014年巴西世界盃亞洲區預選賽20強賽
第一輪比賽，8月10日的中國國家隊與牙買加國家
隊國際足球賽上新任的洋帥有望亮相。 ■中新社

薩馬蘭奇紀念館落戶天津
香港文匯報訊（記者 李欣 天津報道）19日，薩

馬蘭奇紀念館建設合作協議簽約儀式在天津舉
行，薩馬蘭奇紀念館正式落戶天津靜海縣。
薩馬蘭奇曾擔任國際奧林匹克委員會主席長達

21年，其收藏的珍貴物品記載 奧林匹克運動的
發展史，具有很高的研究價值和紀念意義。據了
解，薩馬蘭奇紀念館由靜海縣投資興建，國際奧
委會委員、世界拳擊聯盟主席吳經國提供紀念館
展品，雙方共同管理運營。該項目佔地面積約50
畝，建築面積3萬平米，預計投資3億元人民幣。
該紀念館將於2013年4月21日，即薩馬蘭奇先生

逝世三周年紀念日正式開館。屆時，紀念館將對
薩馬蘭奇先生一生收藏的書籍、紀念品、收藏
品、生前用品等約16000件展品進行全景展示。

日本女足奪得亞洲球隊首個女足世界盃冠軍，提升了亞洲女子足球的

士氣，但作為倫敦奧運會亞洲區預選賽上的主要對手，又

為中國女足的備戰提出了更高要求。

中國女足的倫敦奧運會亞洲區預選賽征程將於9月展開，屆
時中國女足將與包括日本、澳洲、朝鮮等強隊在內的五支隊伍
爭奪兩個出線名額。
雖然難度很大，但李霄鵬認為不應悲觀。他認為這幾支隊伍

各有特長，「從節奏和速率來說，我們並不輸於日本隊。雖然
一年之內我們兩次輸給日本隊，但也不是沒有得打，大家都在
一個水準線上，我們也有贏的機會。」李霄鵬說，「包括世界
冠軍日本隊和世界亞軍美國隊，現在世界上任何一個球隊都不
敢說有100%的把握（從亞洲區預選賽出線）。」
李霄鵬認為出線的關鍵在於真正立足450分鐘（五場比賽），

「誰每一分鐘抓得更細，誰就可能最後出線。我們研究別人、
恐懼別人的時候也有很多球隊害怕我們」。
目前中國女足正在長春集訓，這一階段的目標是進行體能和

力量儲備；之後到瀋陽、呼和浩特的集訓主要圍繞進攻，解決
隊伍最薄弱的得分能力環節，在運動戰中給隊伍豐富一些進攻
手段；到預選賽舉辦地濟南後，中國女足將進行調整，訓練量
和強度都會降低。
李霄鵬坦承，中國女足確實存在一些缺點，但距離預選賽還

有一個多月，屆時他將把自己的「作品」拿出來，供國人評
價，但現在最主要還是要給這些姑娘們創造一個寬鬆的環境。

「悍馬」組合並非注定無緣
主力前鋒韓端因膝部內側副韌帶撕裂，至少需要一個月才能

恢復。李霄鵬介紹說，現在韓端非常 急，心態很難控制。
「但我還是比較樂觀，至少她可以跟 我們去打。」李霄鵬
說。
而對於馬曉旭參賽的可能性，李霄鵬說：「儘管做了三次大

手術，但從我的角度來說，她仍是中國女足一個特殊的人才。
她不用這麼 急，等一年兩年康復好了，依然能對中國足球作
出貢獻，畢竟她是1988年出生的。當然，如果她有十分鐘的比
賽能力，我就會調她。」
馬曉旭目前在大連，有一個外教專門幫她康復。 ■新華社
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中國女足主帥李霄鵬18日晚接受新華社記者專訪時稱，日本女足在戰術層面上已經是
世界最先進的，隊員臨場的穩定性和細節方面都做得很好；儘管對手很強，中國女足在
奧預賽中不應悲觀，隊伍各有所長，我們的個體能力不輸於對手；奧預賽出線名額需要
通過五場比賽才能決定。
現場觀摩了這屆女足世界盃的李霄鵬表示，日本女足從戰術層面上來說是世界最先進

的，隊員在臨場穩定性等方面也做得非常好，其訓練的嚴謹程度比德國和美國隊都要
好。整體而言，日本女足在細節上確實是世界上最好的。
李霄鵬認為，從戰術的整體連接、合理性以及對比賽節奏的控制上，日本隊要強於世

界盃上的幾個對手瑞典、德國和美國隊。德國隊老化太厲害，而且作為東道主又背負相
當大的壓力；美國隊和亞洲球隊相比個體能力強，但整體防守組織銜接不夠緊密。

澳朝兩隊表現質量高
李霄鵬還評價了參加世界盃的另兩支亞洲球

隊的表現。「雖然澳洲隊小組出線了，朝鮮隊
沒出線，但是表現出來的風格和比賽的品質還
是相當高的，特別是澳洲隊，它屬於歐洲風格
的球隊，隊中個別球員甚至擁有男運動員的速
度，但是整體戰術銜接不如我們那麼細膩。」
李霄鵬對這屆世界盃的整體印象是比賽對抗

程度不亞於男子比賽，局部對抗甚至還要更激
烈，「可能是國際足聯考慮到足球發展的方向
問題，要求比賽激烈，比如說這次女裁判吹得
都特別鬆，像男足的鏟球、對抗當中應該出示
黃牌的情況，這次都沒出示」。
在他看來，日本女足世界盃奪冠的啟示在

於：堅持一條正
確的道路，穩步
去發展，看十年
二十年之後怎麼
樣；只要站上了
這個平台，總有
一天你會拿到冠
軍，但是如果你
沒站上去，僅憑
運氣是不可能
的。

■新華社
■女足主帥李霄鵬掌握中日兩隊的差
距所在。 新華社

■韓端受傷能否上陣成疑。
新華社

■世界盃
冠軍日本
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■中國女足
爭出席奧運
要過強大的
日本隊。

新華社

Wen Wei Sports
h t t p : / / w w w . w e n w e i p o . c o m
■責任編輯：朱凱勤 二○一一年七月二十一日（星期四）辛卯年六月廿一

A32

熔盛合肥新工廠投產

北車今年銷售收入料破700億
據了解，北車集團擁有一系列具有國

際先進水平的軌道交通裝備產品和技術

平台，是全球技術領先、產品齊全、規

模巨大、成長性最好的軌道交通裝備製

造企業，佔據了國內軌道交通裝備市場

一半以上份額，在國內軌道交通行業處

於領軍地位，2011年有望實現銷售收入

突破700億元。
北車集團計劃在珠海分期滾動投資

超百億元人民幣，以軌道交通裝備製
造為主，在電傳動與電機電器產業以
及城市軌道交通建設等領域開展全面
合作。
此次「100%低地板有軌電動車」項目

是雙方戰略合作框架協議的首個啟動項
目，投資方為中國北車集團大連機車車
輛有限公司，項目落戶珠海市富山工業
園。「100%低地板有軌電動車」採用全
球僅有的地面供電系統、無吊掛電力網
的綠色節能現代有軌電車，屬無污染環

保交通工具，是國外先進技術在國內的
首次應用。

珠海產業轉型升級成效顯著
珠海市委書記甘霖在簽約會上稱，珠

海近幾年來加快產業轉型升級成效顯
著，尤其是裝備製造業發展取得重大突
破，成功引進了中航通飛、中海油、三
一重工、玉柴動力等一批「上天入海」
的重大項目，成為珠海產業轉型升級的

重要標誌。北車集團的到來，使珠海先
進製造業實現從「上天入海」到「海陸
空」齊頭並進的飛躍，為珠海率先轉型
升級，實現「十二五」發展目標注入了
新的動力。
北車集團總經理崔殿國則表示，珠海

市大力推進交通、產業、城市三大格局
建設，加快建設珠江口西岸核心城市，
為北車集團提供了難得的發展機遇和發
展平台。

北車逾百億項目落戶珠海

香港文匯報訊（記者 趙臣 合肥報道）
熔盛重工（1101）位於合肥的新工廠即
熔盛機械有限公司日前宣佈正式投產，
首台挖掘機亦在同日順利下線。熔盛
稱，合肥新工廠投產後，將全面啟動集
團工程機械業務發展，集團四大板塊發
展將更多元化，並有助加大該公司人民
幣業務份額。

今年挖掘機可實現產值20億
熔盛機械新工廠位於合肥經濟技術開

發區，挖掘機項目佔地約850
畝，從2010年11月正式動工，
到現今投產，只用了7個月時
間。新生產基地未來將具有3
萬台液壓挖掘機的生產能力。
今年挖掘機預計產量在6,000台
左右，可實現產值約20億元人
民幣。

擬增人民幣結算業務
熔盛重工總裁陳強接受本報

記者採訪時表示，國家實施的「中部崛
起」和「西部大開發」戰略，將為公司
工程機械板塊發展帶來廣闊空間。同
時，發展工程機械將有助於公司加大人
民幣業務，有效抵禦匯率風險。他說，
因人民幣兌美元持續升值，目前公司的
訂單中相當部分造船合約都是以美元結
算，而成本則由人民幣結算，存在一定
的風險。公司已有意增加人民幣結算業
務，大力拓展在國內造船以及工程機械
市場份額。

逾百豫企有意境外上市

香港文匯報訊（記者 程相逢、解詠
荃 鄭州報道）近日，河南省115家有
境外上市意願的企業與大和證券集
團、安永會計師事務所、高能控股等
海內外中介機構的專家，就境外上市
的路徑選擇以及相關的法律和會計問
題展開對話。2011年以來，在美國上
市遭受集體訴訟的中國公司已經達到
25家，中國概念股在境外頻頻遭遇風
險。專家認為，內地公司赴境外上市
正面臨 非常嚴厲的證券監管，公司
治理方面的缺陷和高管面臨的責任風

險將成為阻礙中國企業境外融資的瓶
頸。

港為最佳融資地
「對於內地企業來說，境外上市的

時間節點選擇很重要，而上市地的選
擇更重要。」大和證券亞洲區主席殷
洪強認為，在當前的全球資本市場環
境下，香港對境內企業來說屬於較好
的融資地點，因為相對而言，香港對
內地企業上市的條件要求並不算高，
「比如，香港證交所要求公司連續三
年盈利，並且管理層三年內不變，市
值不低於1億港元即可」。
出席交流會的河南省副省長李克告

訴記者，河南省將進一步加大引導和
扶持力度，完善上市後備企業培育體
系，利用河南與香港、新加坡等境外
證券交易所及大和證券、大華銀行等
中介機構已經建立的工作聯繫機制，
推動更多具備條件的河南企業到境外
資本市場上市。

南京展台灣名品
逾600台企報名
香港文匯報訊（記者沈婷南京報道）已經連續舉

辦兩屆的2011南京台灣名品交易會將再度開展，9月
15－18日展出來自台灣的電子、文創產業、服飾配
件、生活用品等，目前報名參展的台灣企業已超過
600家，規模為歷屆最大。
台灣台北世貿中心副秘書長黃文榮介紹，今年的

南京台灣名品交易會已定出1800個展位，分產業形
象區、地方特色區和產業區，展區專門設有台灣精
品館、台灣精緻農業展示區、節能減排形象區等，
台灣新竹市、新竹縣、彰化縣、雲林縣、高雄市等
都在展會裡一展各自的特色產品。而針對塑化劑的
影響，展出食品均經嚴格檢驗，更清退了台灣已經
報名參會的23家企業，收回47個攤位，空出攤位全
部由台灣製衣工會組織的服裝企業填補。

台「八個世界第一」產品首亮相
據悉，展會還將首次展出由台灣研發、設計號稱

「八個世界第一」的產品，如世界第一台口袋型3D
裸視攝影機、世界第一部兩極式、乾式微小型讀心
機、世界最小的主機板等。
南京台灣名品交易會目前已成為寧台經貿合作的

重要品牌，2009年的展會共簽訂意向採購合約逾52
億元人民幣，2010年超54億元人民幣。

國家技術創新示範企業
中聯重科首批入選
香港文匯報訊 （記者 王穎，通訊員 李箐箐、周

穎娟 長沙報道）國家工業和信息化部、財政部日前
聯合下發通知，公佈了「2011年國家技術創新示範
企業名單」，中聯重科（1157）作為全國首批入選、
也是湖南省內唯一的一家獲此殊榮的企業，今後三
年，將在產業、財稅等多方面得到國家給予的優惠
政策扶持。
中聯重科傳承國家級科研院所50多年技術積澱，

始終引領 行業技術進步。在超高壓混凝土泵送機
械、超長臂架泵車、超大型移動式起重機、超大型
建築起重機、新能源環衛機械等領域保持 技術和
市場的領先地位。全球最大D5200塔式起重機、融
合歐洲技術的全球最長62米六節臂混凝土泵車、全
系列收購全球頂尖的德國JOST平頭塔機技術⋯⋯這
一系列刷新世界紀錄的科技創新充分彰顯了中聯重
科強勁的創新實力。

蟬聯十佳最具投資價值公司
另悉，在近日揭曉的第六屆「大眾證券杯．中國

上市公司競爭力公信力TOP10」評選活動中，中聯
重科第四次入選「中國十佳最具持續投資價值上市
公司」。

香港文匯報訊（記者黃殿晶、張廣珍珠海報道）15日下午，珠

海市人民政府與中國北方機車車輛工業集團公司戰略合作框架協

議暨富山工業園管委會與中國北車集團大連機車車輛有限公司項

目合作協議簽署儀式在珠海舉行。北車集團將把珠海作為南方地

區業務發展的重點區域，與珠海市建立長期戰略合作夥伴關係，

並在富山工業園建設總投資超百億的裝備製造項目。這標誌 珠

海先進製造業實現從「上天入海」到「海陸空」齊頭

並進的飛躍。

■珠海市市
長 鍾 世 堅
（右）與北
車股份公司
總裁奚國華
（左）合作
簽約。
香港文匯報
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■ 李 克
稱，河南
省將完善
上市後備
企業培育
體系。 ■熔盛合肥機械新工廠投產儀式。

香港文匯報記者趙臣 攝


